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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso avala reelección de Hugo Gama; magistratura de Sergio Mecino, en 
suspenso 
Con el súbito cambio en el orden del día, este jueves el pleno del Congreso de Michoacán 
avaló la reelección de Hugo Gama Coria como magistrado de la Cuarta Sala Especializada 
en materia Anticorrupción, y desechó el dictamen que negaba la posibilidad de la reelección 
de Sergio Mecino Morales, en la Quinta Sala del tribunal. La determinación de quitar del 
orden del día este punto que daba la negativa a la reelección de Mecino Morales, fue a 
partir de presiones de distintos diputados, lo que llevó a que la misma Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) decidiera quitarla. En el caso de Hugo Gama Coria su reelección fue 
avalada por unanimidad de los 38 diputados y diputadas que estuvieron presentes en la 
sesión. 
 
TJAM no ha recibido ninguna presión del Ejecutivo: Magistrado Hugo Gama 
En sesión nocturna, el Congreso de Michoacán reeligió al actual presidente del Tribunal de 
Justicia Administrativa del estado (TJAM), Hugo Gama Coria como magistrado de la Cuarta 
Sala Especializada en Materia Anticorrupción, para un periodo de 5 años, por lo que rindió 
protesta de inmediato ante el pleno legislativo. Sin ningún posicionamiento a favor o en 
contra de esta decisión, sólo la diputada del Partido del Trabajo, Belinda Hurtado Marín 
reclamó que no hubo un proceso de dictaminación de las comisiones unidas de 
Gobernación y Justicia, ni siquiera citatorio u orden del día. “Sino se cuidan las formas se 
puede viciar el proceso”, advirtió la legisladora, quien señaló que incluso hubo “faltas de 
respeto al interior de la Comisión de Gobernación”, que fue la única que se reunió, para 
conocer un dictamen ya elaborado. 
 
Negativa a reelección de Mecino, por un tema de equidad de género: Aguirre Chávez 
El coordinador de la Representación Parlamentaria en el Congreso, Marco Polo Aguirre 
Chávez, aseguró que la negativa a la reelección del Magistrado del Tribunal de Justicia 
Administrativa de Michoacán (TJAM) obedece a un tema de equidad de género, al recordar 
que son cuatro los magistrados hombres y sólo una mujer a cargo de las cinco salas. Pese 
a que llamó a no hacer polémica en torno al tema, el expriísta reconoció que trata de 
decisiones políticas, tal como ocurrió cuando el propio Mecino fue elegido hace cinco años. 
Incluso recordó que la propuesta para que Hugo Gama Coria se integrara al TJAM fue 
hecha por el actual Fiscal de Michoacán, Adrián López Solis 
 
Asociaciones migrantes firman convenio de representación y vinculación 
Al menos una docena de instituciones y asociaciones civiles firmaron este día un convenio 
de colaboración, representación y vinculación en pro de los derechos de los migrantes. El 
encargado de dar la bienvenida a los representantes de las organizaciones fue el diputado 
Víctor Manríquez González, presidente de la Comisión de Migración en el Congreso de 
Michoacán. "Debemos reconocer la importancia de las asociaciones dentro de la sociedad, 
el esfuerzo que realiza cada persona que las integra sin esperar nada a cambio, es de 
admirarse. Hoy estamos convocados a ser testigos de este convenio que viene a invitar a 
más personas a sumar esfuerzos". 
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Apuestan por migración preparada en pro de la economía en Michoacán  
Con el compromiso de sentar las bases de una migración ordenada, segura y regulada, se 
firmó un convenio de colaboración, representación y vinculación entre asociaciones civiles 
de migrantes. “¡Vámonos legales!, pero para eso hay que reeducarnos, hay que cambiarnos 
el chip”, arengó el presidente de la Convención Internacional de Derechos Humanos y 
Migración, Juan Pablo Zetina. El dirigente migrante, oriundo de Tzitzio, aseguró que 
mediante la colaboración se puede generar una migración de gente preparada que con la 
frente en alto llegue a tocar las puertas de Estados Unidos o Canadá, donde los 
empleadores ya empiezan a ver mal a los mexicanos porque dejan abandonado el trabajo. 
 
SSP y SEE deberán implementar programas preventivos del secuestro virtual en 
escuelas de Michoacán 
Por unanimidad, el Congreso de Michoacán exhortó a las secretarías de Educación y 
Seguridad Pública, así como a la Fiscalía General del estado (FGE), a implementar un 
programa de prevención, así como de información y concientización entre los estudiantes 
de todos los niveles sobre el secuestro virtual, al advertir que es un delito que va en aumento 
en fines de semana y temporada vacacional. A propuesta de las y los integrantes de la 
fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el diputado Felipe de 
Jesús Contreras Correa expuso en la tribuna parlamentaria que la gravedad del ilícito radica 
en que el modus operandi es muy simple, ya que los delincuentes lograr que la víctima 
salga de su domicilio o del hotel en que se encuentra, señalan que lo tienen vigilado y lo 
amenazan con hacer daño a algún familiar, además de que le piden apagar su celular 
Mientras lo mantienen incomunicado, los presuntos secuestradores realizan llamadas a 
familiares, a quienes exigen dinero por “el rescate”. 
 
Primer Informe de Gobierno, sin datos duros sobre avances en seguridad  
El primer informe del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en materia de seguridad 
pública  fue solo discursivo y no informativo, concluyeron los diputados integrantes de la 
Comisión de Seguridad Pública del Congreso del Estado. Los diputados Margarita López y 
Roberto Reyes Cosari de Morena, Hugo Anaya del PAN y Luz María García del PES 
señalan en el dictamen de la glosa que hicieron que no observaron cálculos de medición o 
medios propuestos para mejorar el quehacer público, además de no acompañar los 
soportes documentales de las actividades realizadas y cantidades devengadas. En el 
documento que será puesto a consideración del pleno de la 75 Legislatura en la sesión de 
este jueves señalan que en lo general al informe le faltan datos duros en cuanto a los 
recursos asignados en el presupuesto. 
 
Margarita López, nueva coordinadora del grupo parlamentario del PVEM en 
Michoacán 
 La diputada Margarita López Pérez es la nueva coordinadora del grupo parlamentario del 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Congreso de Michoacán, en sustitución 
de Ernesto Núñez Aguilar. El tema será dado a conocer públicamente en la sesión 
extraordinaria de este jueves en el Pleno del Legislativo a través de la lectura de la 
comunicación mediante la cual la presidencia de la Mesa Directiva informa respecto a la 
reestructuración de la Junta de Coordinación Política (Jucopo). Este es el cambio más 
reciente al interior del órgano político más importante del Congreso michoacano, tras la 
integración de Mónica Valdéz Pulido como coordinadora de la fracción del PRD luego de la 
renuncia de Víctor Manríquez González al Sol Azteca. 
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Por acuerdo, el relevo en la coordinación del GPPVEM en el Congreso 
El diputado local Ernesto Núñez Aguilar, aclaró que el relevo de coordinador en el Grupo 
Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (GPPVEM), se debe al cumplimento 
de un acuerdo con su compañera Margarita López Pérez. En entrevista, Núñez Aguilar 
destacó la trayectoria de la legisladora para hacerse cargo de la bancada y representar a 
la fracción en la Junta de Coordinación Política (Jucopo). Mencionó que, sus actividades 
como dirigente estatal "del verde", le exige otorgar esta posición que cumplió durante más 
de siete años en el Congreso de Michoacán. 
 
Boletines: 
 
Pide Congreso se informe sobre impacto ambiental de obras en el Parque Nacional 
Lago de Camécuaro” 
 
Diputada Fanny Arreola, representante del Poder Legislativo en el Consejo 
Consultivo del ICTI 
 
Acompaña Eréndira Isauro iniciativa del Colectivo LGBT+ Rights México 
reconocimiento de aportaciones de la comunidad LGBTIQ+  
 
Remite 75 Legislatura reformas a Ley de Caminos federal al Congreso de la Unión 
 
Tendrá Michoacán un Parlamento Infantil Incluyente: 75 Legislatura 
 
Propone 75 Legislatura mayor protección a especies silvestres confinadas en 
zoológicos 
 
A recuperar espacios públicos por el bien de las familias, exhorta 75 Legislatura a los 
ayuntamientos 
 
Reelige 75 legislatura a Hugo Gama Coria, como magistrado del Tribunal de Justicia 
Administrativa 
 
Aprueba Congreso obligación de SSM a descartar violencia sexual en menores de 
edad embarazadas 
 
Inaceptable la intromisión del Ejecutivo en decisiones del Poder Legislativo: GPPRD 
 
Congreso local es uno de los más opacos y escandalosos en los últimos tiempos: 
Julieta Gallardo 
 
A propuesta de Gloria Tapia exhorta Congreso a Ejecutivo para placas con distintivos 
ecológicos 
 
Municipios están obligados a armonizar su Reglamento de Tránsito y Vialidad: Víctor 
Manríquez 
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Para abatir la discriminación el primer paso debe ser la empatía: Víctor Zurita 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
“La Línea que traigo es directa con Dante Delgado”, remarca Oscar Escobar 
El diputado local recién adherido a Movimiento Ciudadano dijo que con Dante Delgado 
Rannauro, senador de la república y dirigente nacional del partido, han tenido diálogo desde 
hace varios meses, y que a partir de ello es que se decidió tomar la determinación de 
sumarse al partido naranja. En cuanto a Antonio Carreño Sosa, dirigente estatal de 
Movimiento Ciudadano, dijo, “todavía no hemos tenido reunión ni privada ni pública”, y 
aunque han tenido comunicación por medio de algunos mensajes, hasta este momento, “la 
línea que traigo es a nivel nacional, con Dante Delgado y a través de la Delegación 
Nacional” que ha recaído en el diputado Víctor Manríquez González.  
 
Se brincan 5 a Morena Michoacán: 3 del PRD y 2 del PRI  
Una síndica y dos regidores del PRD, así como dos regidores del PRI, de los municipios de 
Charapan, Tzintzuntzan y Huandacareo, cambiaron de bando para integrarse a las filas de 
Morena, en Michoacán. Del PRD se pasaron a Morena: la síndica de Huandacareo, Estela 
Ábrego Ruiz, y los regidores de Charapan, Agustín Murguía Covarrubias, expresidente del 
comité directivo municipal del Sol Azteca, además de Luis Reyes Santos, conocido 
liderazgo de la comunidad indígena de Cocucho. Del PRI se brincaron a Morena: el regidor 
Salvador Santos Elías, de Cocucho, Charapan, y el regidor de Tzintzuntzan, Abraham Noé 
Aparicio Núñez.  
 
Pese a violencia, inseguridad disminuye: Celis 
El dirigente estatal del partido Morena, Juan Pablo Celis, aseguró que a pesar de la 
violencia que se ve en diversos municipios del estado, el tema de la inseguridad está 
disminuyendo y se está atendiendo en coordinación entre la federación y el Estado. "Esto 
ya se está atendiendo, ya hay una estrategia del Gobierno Federal y el Gobierno del Estado. 
Es lamentable, los hechos pasados, a pesar de ello, se ve una disminución en el estado, 
según los datos de la propia Secretaría de Seguridad Pública federal". 
 
Michoacán PRD Pide A Gobierno Saque Sus Manos Del Congreso Del Estado 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Octavio 
Ocampo Córdova, hizo un llamado al gobierno del estado, para que deje de estar ingiriendo 
en las decisiones que toma la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. «Que el gobierno 
deje de estar ingiriendo en las desiciones del Congreso, hay una abrupta intervención del 
estado de Michoacán por el interés de negarle el derecho a un magistrado que tiene de 
reelegirse», mencionó Ocampo. 
 
PRD Michoacán Prepara Expulsión De Diputada Local Por Voltear Bandera 
De acuerdo con el dirigente estatal del Partido De La Revolución Democrática (PRD) en 
Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, el movimiento presentará una queja en contra de la 
diputada Fanny Arreola, por violar y no acatar las resoluciones del Sol Azteca. «Hoy por la 
mañana sesionó la dirigencia estatal del PRD; hemos acordado por unanimidad iniciar un 
procedimiento sancionador contra la diputada Fanny Arreola. Vamos a ingresar una queja 
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ante el órgano jurisdiccional, porque deben los representantes populares acatar las 
resoluciones de los órganos del partido», comentó el dirigente. 
 
Preferencia ciudadana por Morena, resultado del trabajo y la convicción por el 
rescate de Michoacán: Celis Silva 
Una nueva medición realizada por la casa encuestadora “Enkoll”, posiciona a Morena como 
el partido político favorito para recuperar la capital Michoacana, la cual destaca que el 
instituto político cuenta el 54 por ciento de preferencias, mientras que su más cercano 
contendiente es el PAN con el 17 por ciento, el PRI el 11 por ciento y el PRD casi inexistente 
con el 4 por ciento. “Las encuestas rumbo a la alcaldía de Morelia y las diputaciones locales, 
demuestran que Morena es el mejor proyecto para la ciudadanía, porque se ha demostrado 
que se pueden hacer las cosas diferentes, con honestidad, transparencia y eficiencia en los 
recursos públicos”, detalló Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Busca la CEAC recuperar el Lago de Cuitzeo con las aguas tratadas  
Con el objetivo de recuperar las aguas tratadas y contribuir en la recuperación de Lago de 
Cuitzeo, anunció la Comisión Estatal de Aguas y Cuencas (CEAC) que buscarán evitar que 
las aguas tratadas se depositen nuevamente al Río Grande. Roberto Arias Reyes, titular de 
la Comisión, reconoció que de nada sirve el tratamiento de las aguas negras si la política 
es depositarlas donde lo único seguro es que se vuelven a contaminar.   
 
Inservible, el 75% de plantas tratadoras de agua en Michoacán: Secma 
En Michoacán existen 175 plantas de tratamiento de aguas residuales, pero únicamente 42 
operan correctamente, informó el titular de la Secretaría de Medio Ambiente (Secma), 
Alejandro Méndez López. En el marco del acto alusivo al Día Mundial del Agua celebrado 
en Zoológico de Morelia, el funcionario estatal recalcó la necesidad de coordinación entre 
los tres niveles de gobierno para generar infraestructura de gestión del agua, pues según 
estimaciones de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), se avecina una temporada de 
sequía en abril y mayo. “Nuestras presas están a un 57 por ciento de capacidad. Michoacán 
tiene condiciones de disponibilidad de agua, somos el quinto estado con mayor 
biodiversidad, con bosques, con cobertura vegetal” 
 
Apuestan por migración preparada en pro de la economía en Michoacán  
Con el compromiso de sentar las bases de una migración ordenada, segura y regulada, se 
firmó un convenio de colaboración, representación y vinculación entre asociaciones civiles 
de migrantes. “¡Vámonos legales!, pero para eso hay que reeducarnos, hay que cambiarnos 
el chip”, arengó el presidente de la Convención Internacional de Derechos Humanos y 
Migración, Juan Pablo Zetina. El dirigente migrante, oriundo de Tzitzio, aseguró que 
mediante la colaboración se puede generar una migración de gente preparada que con la 
frente en alto llegue a tocar las puertas de Estados Unidos o Canadá, donde los 
empleadores ya empiezan a ver mal a los mexicanos porque dejan abandonado el trabajo. 
 
Inaugura Segob exposición gráfica de reivindicación de la mujer  
Con la finalidad de visibilizar la lucha de las mujeres michoacanas y sus aportaciones 
históricas en la búsqueda de una sociedad más justa, la Secretaría de Gobierno inauguró 



 
 
 
 

                                                               24 de marzo de 2023 
este día, la exposición gráfica y documental, “Derechos Humanos: La Reivindicación de la 
Mujer a través de los Archivos Michoacanos”. En comunicado de prensa, durante este 
evento, realizado en el marco de la Conmemoración del Día Nacional del Archivista y del 
Día Internacional de la Mujer, se entregaron reconocimientos a hombres, mujeres e 
instituciones por su trabajo en favor de la difusión y conservación de los acervos 
michoacanos.  
 
El michoacano Ricardo González de Cosio Leal, nuevo presidente nacional de 
Conagraf 
En la LIX Asamblea General Anual Ordinaria de la Cámara Nacional de la Industria de las 
Artes Gráficas (Canagraf) se llevó a cabo la toma de protesta del michoacano Ricardo 
González de Cosio Leal como presidente nacional de dicho organismo. En su intervención, 
el ahora presidente de la Canagraf -y quién relevó Juan Plata Aguilar-, afirmó que la 
industria gráfica de México es muy importante porque no hay actividad económica en la que 
no esté inmersa la huella de esta industria, "es algo transversal" precisó. 
 
Abre Sí Financia nueva bolsa de 122 mdp para créditos de Fuerza Mujer 
Para financiar préstamos desde 500 mil hasta los 5 millones de pesos, el Sistema Integral 
de Financiamiento para el Desarrollo de Michoacán (Sí Financia) abrió una bolsa de 122 
millones de pesos en Impulso Michoacán, opción crediticia que forma parte del programa 
Fuerza Mujer. La directora general del Sí Financia, Areli Gallegos Ibarra, refirió que, este 
esquema destinado a préstamos individuales para capital de trabajo y/o activos fijos de 
empresas dirigidas por mujeres, con mínimo de dos años de operación y buen historial 
crediticio, ofrece una tasa anual fija del 14.75 por ciento. 
 
Se debe respetar la voluntad de pueblos que eligen tener autogobierno: Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla enfatizó que no se debe litigar contra el pueblo, por 
el contrario, se debe respetar su voluntad libre y democrática de ir hacia el autogobierno. 
«Para eso es la democracia, para resolver los conflictos por la vía pacífica y legal; no es 
buena la confrontación y menos si se provoca; hay que dejar que el pueblo se exprese», 
sostuvo el mandatario tras recibir a las comunidades de San Matías El Grande y Nuevo 
Zirosto, de los municipios de Hidalgo y Uruapan, respectivamente. 
 
Fortapaz, reforzando la seguridad en Michoacán: Juan Manzo 
Después de que el gobernador del Estado de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, diera a 
conocer los montos de inversión para el Fondo de Fortalecimiento para la Paz (FORTAPAZ) 
y anunciara la apertura de una segunda ventanilla en abril, el director de Gobernación, Juan 
Daniel Manzo Rodríguez, aplaudió este hecho que “ayudará a reforzar la seguridad en 
Michoacán”. “Una de las bases para el fortalecimiento y transformación de Michoacán es la 
seguridad; en la apertura de la primera ventanilla que acabó en febrero se obtuvieron 80 
solicitudes para pertenecer al FORTAPAZ”, mencionó. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Alfonso Advierte: Si Morelia NO Cuida El Agua En Próximos 3 Meses Estará Como 
Monterrey 
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Los próximos 3 meses, previos a la temporada de lluvias, serán cruciales para que Morelia 
no se vea como Monterrey ante la escasez de agua, señaló el alcalde capitalino, Alfonso 
Martínez Alcázar. «Estos 3 meses van a ser meses difíciles, yo hago un llamado a la 
ciudadanía para que cuiden el agua, para que no vivamos una situación como la que vivió 
por ejemplo Monterrey y que nos alcance el agua para llegar a la temporada de 
lluvias», expresó el edil. El munícipe confirmó lo dicho ayer por el secretario de Medio 
Ambiente de Michoacán, Alejandro Mendez López, respecto a que la capital michoacana 
sería alcanzada por el problema de sequía.  
 
Alfonso Martínez Inaugura Encuentro Nacional De Ciudades Creativas UNESCO 
Con la importante presencia del país de Colombia en Morelia, este jueves el Presidente 
Alfonso Martínez Alcázar, inauguró el Encuentro Nacional de Ciudades Creativas UNESCO, 
en el que destacó que la capital michoacana es cuna de compositores y músicos, así como 
sede del Conservatorio de Música más antiguo de América. El alcalde resaltó que para su 
administración municipal es un gusto resaltar con magno evento, el nombramiento que tiene 
Morelia como Ciudad Creativa de la Música, con el que se busca hacer una gran industria 
creativa en la capital, y motivar a las y los jóvenes a que le apuesten a la cultura, el arte y 
la música. 
 
En Morelia Se Defiende La Democracia: Alfonso Martínez 
En Morelia también se defiende la democracia, aseguró el Presidente Municipal, Alfonso 
Martínez Alcázar, durante la formalización del Hermanamiento Morelia-Ibagué, Colombia 
en donde aprovechó para subrayar que esta debe defenderse ante cualquier intento de 
derribarla. El Alcalde, Alfonso Martínez en compañía de la presidenta honoraria del DIF 
Morelia, Paola Delgadillo Hernández, destacó que a Colombia y a México los une no solo 
estar en un mismo continente o el habla hispana, por lo que desde Morelia se festeja con 
la signa de este documento que es la unión por la música, ya que ambas son Ciudades 
Creativas y reconocidas por la Unesco. 
 
Por pago de impuestos, ayuntamiento de Morelia ha recaudado 460 mdp más 
Por unanimidad, el Cabildo de Morelia aprobó la ampliación líquida del monto estimado en 
la Ley de Ingresos del ayuntamiento para este 2023, que sería de 3 mil 490 millones, por la 
recaudación de 460 millones de pesos adicionales entre enero y marzo. El tesorero 
municipal, Héctor Gómez Trujillo, explicó que esto se debe a que los morelianos 
aumentaron el pago del predial este 2023 y se logró un adicional por el impuesto por 
adquisición de inmuebles que entró en vigor el año pasado.  
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Promueve SNTE apoyos financieros para acceder a préstamos  
La Sección 18 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) concretó 
colaboración para favorecer a los docentes o personal de este gremio con préstamos con 
facilidades de acceso y pago. La empresa ASF será la encargada de otorgar este servicio 
a partir de este 23 de marzo, y que al igual que con otras empresas, se darán beneficios 
como tasa preferencial de interés, y agilidad en la resolución del trámite. Héctor Astudillo, 
presidente de la Comisión Ejecutiva de la Sección 18, señaló que esto es una alternativa 
que busca apoyar a maestros que enfrenten complicaciones monetarias derivada de la 
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situación financiera nacional, atraso en algunos pagos, o por cuestiones diversas. 
 
Tras incertidumbre UMSNH promete reinstalar a cesados: SUEUM  
En medio de incertidumbre por el cumplimiento de promesas de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), los trabajadores podrían ver este jueves solución a 
sus despidos injustificados. La noche de este miércoles se dio una reunión entre el Sindicato 
Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) y autoridades nicolaitas para 
abordar y concretar el tema de la reinstalación de cesados. En esa mesa se hizo la promesa 
de que este mismo jueves ya procederían a las reinstalaciones de trabajadores despedidos 
injustificadamente, esperando que se cumpla el acuerdo.  
 
Acusa SNTE corrupción en la entrega de plazas en Michoacán  
La corrupción no se ha erradicado en los trámites de la Secretaría de Educación en el 
Estado (SEE) acusó la Sección 18 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE). El presidente de la Comisión Ejecutiva de esta Sección 18, Héctor Astudillo, 
mencionó que han tenido conocimiento de entrega de espacios laborales que no se apegan 
a lo establecido en la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros 
(Usicamm). Señaló que en días pasados acudieron a pedirle apoyo para generar 
movimiento de personal en zonas escolares y les indicaron que eso no era posible porque 
hay reglas establecidas desde la Federación a través de esta unidad, que regula la parte 
laboral, desde nuevos ingresos, promociones, cambios y estímulos. 
 
"Me encerró en una oficina y me pidió tener intimidad con él"; maestras denuncian 
violencia sexual 
Con el propósito de dar a conocer situaciones de acoso y hostigamiento que suceden en 
instituciones de educación superior, la colectiva Mujeres Andando Procesos por 
Autonomías Sororales (MAPAS) compartió el testimonio de dos profesoras que han sufrido 
supuestas violencias por parte de docentes y directivos. En rueda de prensa, la 
representante de la colectiva feminista MAPAS acompañó a la profesora Guadalupe del 
Instituto Tecnológico de Tacámbaro para denunciar públicamente algunas situaciones 
de abuso, hostigamiento y violencia que ha supuestamente padecido por directivos y 
maestros del tecnológico. 
 
Este viernes se formalizarán ante Conciliación y Arbitraje las primeras 
reinstalaciones de suemistas 
En el pleno del Consejo General de Huelga del Sindicato Único de Empleados de la 
Universidad Michoacana (SUEUM) con autoridades nicolaitas, el abogado general Raúl 
Carrera informó que en cumplimiento a los acuerdos entre el SUEUM y las autoridades, se 
desarrollaron los convenios para firmar este viernes 24 de marzo las reinstalaciones de los 
empleados nicolaitas despedidos injustificadamente. Las reinstalaciones continuarán 
también para el martes de la próxima semana, para poder culminar con la recontratación 
de los 23 empleados rescindidos de manera injustificada. 
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Este jueves, Michoacán registró 1 muerte y 120 contagios por Coronavirus 
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En las últimas 24 horas, Michoacán registró 1 muerte y 120 contagios por Covid-19. 
Al corte de este jueves, el estado acumuló 8 mil 774 defunciones y 219 mil 195 casos 
confirmados. De acuerdo con el informe de la Secretaría de Salud, el único fallecimiento 
que se contabilizó fue en Zacapu. De los 120 nuevos casos, 75 fueron en Morelia, 10 en 
Uruapan, 6 en Zamora, 3 en Huetamo, 2 en Tarímbaro, Puruándiro, Jiquilpan, La Piedad y 
en Tangancícuaro. 
 
Alertan por repunte de dengue ante inicio de temporada de calor; Michoacán registra 
25 casos 
Padecimientos estacionales repuntan con el incremento de las temperaturas en el estado 
de Michoacán. Después de más de 4 meses de bajas temperaturas, las enfermedades 
transmitidas por vectores finalmente comenzaron a manifestarse en al menos 3 regiones a 
través de casos confirmados de dengue. Con temperaturas que van desde los 30 hasta los 
45 grados en prácticamente todas las regiones del estado, incluyendo las más elevadas, 
los mosquitos e insectos que transmiten las enfermedades han vuelto. 
 
Por parásitos, clausuran 12 albercas en Michoacán 
Por detectar parásitos fecales y bajos niveles de cloración, la Comisión Estatal de 
Prevención de Riesgos Sanitarios (Coepris) clausuró 12 albercas de balnearios 
michoacanos. Así lo informó el titular de la dependencia estatal, Hebert Flores Leal, en 
entrevista y resaltó que las albercas clausuradas se encuentran en Araró (Zinapecuaro), 
Lázaro Cárdenas y Huandacareo, de las cuales el 50 por ciento ya realizó el proceso de 
saneamiento respectivo. 
 
Mejora SSM calidad de vida de personas con debilidad visual  
Con el propósito de mejorar la calidad de vida de las personas con debilidad visual, la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través del Patrimonio de la Beneficencia 
Pública, llevará a cabo una jornada de entrega de lentes oftálmicos, durante el mes de 
marzo. Señala un comunicado de prensa que, serán más de 700 los anteojos que la 
dependencia estatal proporcionará en esta campaña, cuyo lema es Para verte mejor, que 
se suma a las acciones que implementa el Patrimonio de la Beneficencia Pública para 
garantizar que toda la población tenga las mismas oportunidades de participar en todos los 
aspectos de la vida. 
 
Uso de condón previene infecciones de transmisión sexual: SSM  
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a la población con vida sexual activa a 
utilizar el condón durante las relaciones sexuales para prevenir infecciones como sífilis, 
gonorrea y herpes, así como el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) y el Virus del 
Papiloma Humano (VPH). Señala un comunicado de prensa que, de acuerdo con Ramón 
Antonio Hernández Martínez, médico adscrito al Centro Ambulatorio para la Prevención y 
Atención en SIDA e Infecciones de Transmisión Sexual (CAPASITS), para que un 
preservativo sea efectivo es necesario revisar la fecha de caducidad, la cual debe estar 
visible en el empaque, abrirlo con cuidado para no romperlo, y evitar mezclarlo con 
productos como aceite para bebé, lociones, vaselina o mantequilla.   
 
Arranca taller para cuidar la salud mental de los jóvenes  
Con el objetivo de prevenir la ansiedad, depresión y tendencias suicidas entre jóvenes y 
adolescentes, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través de la Dirección de 
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Salud Mental, arrancó con éxito el taller de habilidades para la vida, en Morelia. Señala un 
comunicado de prensa que, en la Casa de la Cultura es donde cada sábado se imparten 
los talleres que constan de tres fines de semana, a los que acuden jóvenes de 16 a 19 años, 
mientras que a sus padres o tutores los días domingos, para abordar los temas dentro de 
la perspectiva que cada rango de edad maneja. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Desde Michoacán, plantea Colombia a México dialogar con narcocárteles  
Al señalar que el narcotráfico constituye una amenaza a la humanidad, el embajador de 
Colombia en México, Álvaro Moisés Ninco Daza, dijo que no hay otra opción, más que 
dialogar con los cárteles de la droga para la pacificación, como, en un hecho sin 
precedentes, hizo su país con 10 grupos criminales. “Nosotros estamos encargándonos de 
nuestros grupos, yo espero que en ese mismo sentido…, el Gobierno de México está 
haciendo sus esfuerzos también, y lo que vamos a hacer es articular esos esfuerzos. ¡No 
hay otra opción, no hay otra opción!, porque tenemos problemas que ponen en riesgo la 
existencia de la humanidad, como el narcotráfico”, dijo Ninco Daza.    
 
Gobiernos de Colombia y México coadyuvaron a conformar un Narco-Estado: 
Embajador 
El embajador de Colombia en México Álvaro Moisés Ninco Dasa visitó Morelia, donde 
señaló que ambos países vienen de gobiernos pasados que se sometieron y coadyuvaron 
en la conformación de un Narco-Estado, como lo fue el caso del ex secretario de Seguridad, 
Genaro García Luna, por lo que en ambos países la lucha contra el narcotráfico está ligada 
a la lucha contra la corrupción y la democratización. Cuestionado sobre si México está 
preparado para abrir el diálogo con grupos criminales, el diplomático colombiano respondió 
que no hay otra opción para negociar la paz, desmontando las estructuras económicas, 
sociales y políticas de la crimen organizado. 
 
Ultiman a hombre en la colonia Ampliación Clara Córdova, al norte de Morelia 
Un hombre fue asesinado la noche de este jueves en inmediaciones de la colonia 
Ampliación Clara Córdova, ubicada al norte de Morelia. El asentamiento donde ocurrió el 
homicidio es aledaño a las colonias La Soledad y Profesor Jesús Romero Flores, en la zona 
de salida a Salamanca. El crimen ocurrió dentro de un inmueble de la calle Segunda Privada 
de José Tavera, donde sujetos armados atacaron a balazos a un hombre, quien murió a 
consecuencia de los impactos. 
 


